Dia prevé cerrar 22 supermercados en Asturias durante el mes de junio

Las conversaciones abiertas para buscar compradores han fracasado y el grupo acelera sus planes de clausura

J. A. B. / N. A. E.

MADRID / GIJÓN, Nuevo revés para las cuentas de Dia, la tercera mayor cadena de supermercados del país. Este año echará el cierre definitivo a 219 tiendas, al menos, pues otras cuarenta (hasta sumar 258) aún están pendientes de conocer su futuro y todo ello sin más contrapartida que un presumible ahorro de gastos a medio plazo, aunque de momento se acusará aún más el descenso de ingresos. Así se lo anunció ayer la empresa durante el juicio por su expediente de regulación de empleo (ERE), aunque la información ya fue trasladada la semana pasada a UGT y Fetico, centrales sindicales con representación mayoritaria en la compañía. En el caso de Asturias, los cierres serán 22 y está previsto que el grueso se realice este mismo

El motivo de la clausura ha sido la falta de resultados concretos en



Uno de los supermercados que Día tiene en Gijón. :: JORGE PETEIRO

las conversaciones abiertas hace meses para buscar compradores, en paralelo a la transformación que se pretende hacer de los establecimientos que sí permanecerán -más de 3.200 incluidos los franquiciados, con mayor presencia de productos frescos y marca propia- y la enajenación de otros activos -se estima sacar unos 100 millones por la venta de las perfumerías Clarel y los supermerca-

dos mayoristas Max Descuento-. El Principado es de las regiones que más cierres sufrirá, en concreto la cuarta, tras Cataluña (38), Co-munidad Valenciana (31) y Galicia (24). Por detrás del Principado se quedan Castilla y León (21), Madrid (20), Castilla-La Mancha (16) y Andalucia (15).

A pesar del cierre, el grupo aún seguirá trabajando para vender una treintena de establecimientos a otras firmas del sector como El Corte Inglés, Carrefour y Lidl que, en un primer momento, ya mostraron su interés por hacerse con parte de las tiendas, pero no llegaron a presentar una propuesta económica for-

La mayoría de esta información fue confirmada por el abogado de la compañía en el juicio que se celebró ayer ante la Sala de lo Social de la Audiencia Nacional sobre su ERE de extinción para 2.064 empleados presentado por la empresa, unos despidos que, finalmente, se redujeron a 1.604, casi un 5% de su plantilla. aunque si se descuentan las recolocaciones en otros centros serían 1.248. En Asturias los afectados rozan los 150.

Dia llegó a esta situación tras los pésimos resultados sufridos en 2018 -352 millones de euros en pérdidas-y la amenaza de quiebra. Este último riesgo, no obstante, parece haber quedado despejado después de alcanzar un acuerdo con la banca acreedora para retrasar el pago de la deuda hasta 2023 y una próxima ampliación de capital por 500 millones de euros.

La plantilla de Alcoa retoma las movilizaciónes

E. C. Los trabajadores de Alcoa retomarán las movilizaciones. A menos de un mes para que expire el plazo acordado con la multinacional para encontrar un inversor que quiera hacerse con las factoп́as de Avilés y La Согиña, los empleados de la planta avilesina es-tán dispuestos a salir a la calle de nuevo. Se trata de un último esfuerzo para visibilizar la situación por la que atraviesan y de forzar a compañía y Administraciones a encontrar una solución. El calendario será presentado hoy.

El comité de empresa de Orovalle Minerals convoca protestas

🗜 **E. C.** El comité de empresa de Orovalle Minerals considera necesario «promover una movilización» en contra de los «continuos e injustificados despidos de personal y la política laboral emprendi-da en los últimos tiempos por par-te de la actual dirección». Según los representantes de los trabaja-dores, tras los récords de producción y resultados, no se pueden permitir «reiteradas» rescisiones de contrato y «aplicar una política laboral basada en la incertidumbre y represalias al personal».

Ahorrar en consumo, costes y emisiones

Según el informe "Perspectivas para la energía mundial 2018" elaborado por la Agencia Internacional de la Energía, en 2040 la demanda energética mundial se habrá incre-mentado en más de un 25%. Las principales razones señaladas son el aumento en los ingresos y el crecimiento de la población, especialmente en las áreas urbanas de las economías en desarrollo. Este tipo de retos, que podrían tener un efecto negativo en la preservación de los recursos naturales y en la lucha contra el cambio climático, cobran aún mayor relevancia en días como hoy, Día Mundial del Medio Ambiente, y obligan a buscar soluciones que permitan el desarrollo, al mismo tiempo que se protege el entomo. Una de esas soluciones es la eficiencia energética, que desem-peña un papel fundamental al per-

mitir la reducción del consumo que una instalación o edificio necesita, lo que supone un ahorro tanto en la factura final como en las emisiones generadas.

En España existen compañías ue ayudan tanto a comunidades de propietarios, empresas del sec-tor industrial, centros hospitalarios, etc. a reducir su consumo energético y sus emisiones de CO2 a la atmósfera. Una de ellas es Veolia, que, a modo de ejemplo, acaba de implementar un sistema de telegestión (Hubgrade) en el control de las instalaciones de calefacción y climatización en los centros de salud y edificios periféricos del Área Sanitaria V de Asturias. El año pasado, además, renovó su contrato con el Ayuntamiento de Gijón para la gestión energética de 94 edificios municipales, como la Casa Consistorial, centros educativos, ofici-



nas, centros cívicos y piscinas y polideportivos, garantizando un ahoгто de los costes energéticos del 9% y evitando la emisión de 330 toneladas anuales de CO2 a la atmósfera, así como una mejora tanto la calidad del aire en la ciudad como del confort de los ciudadanos

Este tipo de ejemplos demuestran que la apuesta por la innova-ción y la búsqueda de soluciones medioambientalmente sostenibles basadas en las energías renovables, permiten impulsar el desarrollo económico y social, respetar los re-cursos y combatir el calentamien-

to global. «En Veolia trabajamos por ofrecer soluciones innovadoras adaptadas a todo tipo de sectores que contribuyan a reducir su consumo energético, su factura energética y sus emisiones», afirma José María Landa, director de Veolia Servicios Norte en Asturias.



Resourcing the world () VEOLIA

